

Estado del arte

Los científicos de Santa Bárbara

1. Título: Cartilla Cultura Tributaria

Municipio de Santiago de Cali

El contenido describe de manera sencilla pero con alto contenido pedagógico, elementos básicos como son: la definición, historia y evolución del tributo, los impuestos y el Estado Social de Derecho y los impuestos en Santiago de Cali. Este esfuerzo sirve para reorientar el proceso educativo en los estudiantes, despertando en ellos el espíritu de análisis y crítica constructiva. En este sentido la Administración del Doctor Rodrigo Guerrero Velasco, Alcalde de Santiago de Cali, no ha ahorrado esfuerzos y ha prestado todo su apoyo en la implementación y desarrollo del programa de Cultura Tributaria tanto en la parte educativa, como de comunicación. El Departamento Administrativo de Hacienda Municipal y la Secretaría de Educación Municipal de Santiago de Cali presentan esta cartilla sobre Cultura Tributaria, una propuesta pedagógica cuyo propósito es contribuir con la educación de nuestros jóvenes, en la comprensión de la Tributación dentro del marco de las Competencias Ciudadanas planteadas por el Ministerio de Educación Nacional. Un fin que pretende alcanzar esta cartilla con su implementación en los establecimientos educativos, es el de promover la formación de una ciudadanía responsable, activa y con pensamiento crítico de los compromisos que como ciudadanos tenemos. En la medida que se comprendan los mecanismos con los cuales el Estado, como Estado Social de Derecho permite desarrollar sus obligaciones Constitucionales y los gobernantes, sus Planes de Desarrollo, que no son otra cosa que oportunidades para el desarrollo humano, contribuye con el elemento sustancial del ejercicio del debido y necesario control ciudadano con quienes deben responder por estos fines y planes, para que los cumplan. Especial reconocimiento a los Docentes que vienen reflexionando y promoviendo propuestas pedagógicas para que la escuela contribuya a la construcción del sentido de lo público y de pertenencia por la ciudad desde una Cultura de la Legalidad, a los (as) jóvenes de nuestras instituciones educativas oficiales, que con entusiasmo participaron en su construcción, a los(as) funcionarios del Departamento Administrativo de Hacienda por su apertura y disposición, a los profesionales de la SEM, del eje de Participación, Convivencia y Ciudadanía por sus aportes a este proyecto.

Es importante destacar este trabajo ya que es parte fundamental de todo el proceso que se ha trabajado con los investigadores quienes desean realizar una cartilla similar dando a conocer su vereda.

Claudia Patricia Álvarez Zuleta, Publicado y Editado en convenio Departamento Administrativo de Hacienda y Secretaría de Educación Municipal, Lito Muñoz S.A.S.
file:///C:/Users/usuario/Downloads/Cartilla_Cultura_Tributaria_.pdf

2. Título: CÁTEDRA MUNICIPAL, MUNICIPIO DE ANZÁ

Hoy más que nunca, el clamor es general, es que se mire a la persona como elemento fundamental para el desarrollo integral de la sociedad, inclinándose por el respeto en los valores, deberes y derechos para alcanzar la verdadera convivencia pacífica, la participación ciudadana y el real cumplimiento de las esperanzas heridas más no muertas de un pueblo que necesita del compromiso de todos en cuanto a la gestión y el progreso de este pueblo para mejorar la calidad de la educación. Es así como se ha construido la Cátedra Municipal, Cartillas para el Preescolar, la Básica Primaria, Secundaria y el Nocturno, que permita el acceso de las niñas, niños, alumnas y alumnos de los Centros Educativos e Instituciones Educativas del Municipio de Anzá. Los temas aquí tratados son de suma conveniencia dentro del proceso de formación educativo, histórico, geográfico, social, político, cultural y religioso; de modo que despierte la creatividad, mejore la capacidad y genere el sentido de pertenencia a nuestros educadores y educandos; y con el ejercicio de las actividades ayuden a los estudiantes en el desarrollo integral que como resultado de su realización se llegue a la conceptualización y a sus propias conclusiones con ayuda, claro está, de sus docentes respectivos.

CÁTEDRA MUNICIPAL, MUNICIPIO DE ANZÁ (2003), http://www.anza-antioquia.gov.co/apc-aa-files/62373130393238343463613132633231/Cartilla_Nivel_II.pdf

Es importante dar a conocer que es muy poca la información que se tiene sobre la vereda Santa Bárbara por ello se hizo el estado del arte relacionado con modelos de cartillas que son de inspiración para realizar la culminación de la investigación.